

EN LA REGIÓN DE COQUIMBO

# Vacaciones de invierno se sitúan "por debajo de las expectativas"

**Representantes del sector del turismo y del comercio de la zona hicieron un balance preliminar del receso de mediados de año, periodo en que la ocupación hotelera no ha superado el 70% e, incluso, en otros puntos de la región se sitúa sólo en un 30%. Por eso, esperan que la situación se pueda revertir en Fiestas Patrias.**

FRANCO RIVEROS B. / La Serena

Con tal de prevenir una posible alta circulación viral y evitar las enfermedades respiratorias características de esta época, una de las medidas que se adoptó fue adelantar las vacaciones de invierno - las que habitualmente eran en el mes de julio- al 23 de junio extendiéndose hasta el 7 de julio.

En cuanto al arribo de turistas a la zona, Laura Cerda, presidenta de la Cámara de Turismo de la Región de Coquimbo, explicó que en el caso de la conurbación La Serena-Cooquimbo, la ocupación en establecimientos ubicados en el borde costero se mantiene en un 70%. En el caso del casco histórico, en tanto, subió de un 30% a un 50% de ocupación.

"Hacia Pisco Elqui, en cambio, no ha habido un lleno total. Sin embargo el movimiento de agencia y grupos por el día ha sido abundante con las visitas de agencias y particulares, y los otros balnearios han tenido más bien turismo intrarregional", detalló.

En esa línea, sostuvo que "proyectábamos un movimiento al menos de un 25% más alto de lo que ha llegado, que en general promedia menos de lo esperado en recintos de alojamiento. Eso sí se observa un mayor aumento en tours en la zona, especialmente astronómicos y otros específicos".

Por su parte, Marcos Carrasco, presidente de la Multigremial de la Región de Coquimbo, respecto al movimiento durante estas vacaciones, reconoció que "ha estado lento. Nuestra expectativa estaban por sobre las cifras que manejamos hoy día".

En cuanto a las posibles causas de aquello, señala que "el movimiento económico ha afectado considerablemente para que las familias puedan disfrutar días de vacaciones. El público que llega a la Región de Coquimbo es uno diferente, que no va principalmente a la nieve, sino que busca descanso en un lugar seguro y en ese sentido la región siempre ha sido un destino bastante favorecido por los turis-

“**La estacionalidad a nosotros nos golpea duro. Es bastante difícil esta época del año y es por eso que añoramos la llegada de turistas y que las cifras puedan mejorar”**

MARCOS CARRASCO  
 PRESIDENTE DE LA MULTIGREMIAL

“**Proyectábamos un movimiento de al menos de un 25% más alto de lo que ha llegado, que en general promedia menos de lo esperado en recintos de alojamiento”**

LAURA CERDA  
 PRESIDENTA DE LA CÁMARA DE TURISMO DE LA REGIÓN DE COQUIMBO

tas. Pero creemos que el momento económico no es el mejor y muchas familias han postergado sus días de descanso pensando básicamente en no incurrir en mayores gastos. El alza del costo la vida, todo lo que tiene que ver con una salida en cuanto a utilizar un hotel, gastronomía y todo lo que implica salir de vacaciones



CRISTIAN SILVA

La temporada de invierno ha estado "lenta", según indicaron los gremios de la región, pero esperan que las cifras puedan mejorar en Fiestas Patrias.

influye seguramente al momento de tomar decisiones", puntualizó.

Y pese a que aseguró que se continuará trabajando para promocionar el destino, lamentablemente el actual momento económico, "ha provocado que no haya ese circulante suficiente para poder tomar vacaciones o para poder incurrir en gasto fuera del presupuesto habitual".

## ESPERANZAS PUESTAS EN FIESTAS PATRIAS

No obstante, el líder gremial se mostró esperanzado de que las cifras al día de hoy "vayan aumentando, pero así como se ve, ha estado lento y queda apretar los dientes. Seguramente en septiembre podríamos optar a un número mayor de turista y para eso hay que seguir trabajando en la promoción y difusión de nuestro destino, así que tenemos tarea por delante. Creemos que la oferta de la Región de Coquimbo es bastante potente en cuanto a ofrecer paisajes, una buena gastronomía, y productos diferenciadores de otras regiones, sobre todo, considerando el clima y todas las bellezas de la región", destacó.

De todas formas, el dirigente gremial espera que, ojalá, "los que vengan a la región se lleven una buena impresión en cuanto a la atención, a la cordialidad, a la gastronomía y sobre todo pensando en las futuras vacaciones que serían en Fiestas Patrias y también el verano, y que estas cifras

puedan mejorar considerablemente, todo por el bien de esta reactivación económica que tanto se necesita en la Región de Coquimbo".

## COMERCIO: BALANCE NEGATIVO

Por su parte, Carlos Orrego Torrico, presidente de la Cámara de Comercio de La Serena, reconoció que el panorama en estas vacaciones de invierno se ha mostrado "sin grandes sorpresas".

"Creo que las personas que hoy tienen la opción de tomar vacaciones también ven alternativas en otros sectores del mundo, sobre todo en Centroamérica, donde hay muchas ofertas en este tiempo. Las agencias también hacen lo suyo y las líneas aéreas hacen 'ofertones', entonces eso hace que de alguna manera estemos tal vez un poco más alejado de una cantidad de turistas que nos pueda sorprender", afirmó.

Según Orrego, "normalmente en estas vacaciones se desarrolla un consumo interno que por lo menos en el centro de La Serena y en el comercio en general, no se ha visto. Además, esperar a los argentinos tampoco es una opción considerando que el paso de Agua Negra, si bien estuvo excepcionalmente abierto hasta avanzada la temporada, hoy los argentinos no están llegando como pensábamos, considerando de que son un aporte, sobre todo ahora, que tienen un cambio favorable. No es una temporada que podamos resaltar y decir que ha sido mejor que otras".